



SERVICES AUX PERSONNES

1<sup>er</sup> réseau national et associatif d'aide à la personne

- Enfance
- Maison
- Handicap
- Soins et services aux séniors

Union nationale ADMR

- 3 200 associations
- 100 000 salariés
- 80 000 bénévoles
- + de 680 000 clients bénéficiaires

Fédération ADMR de l'Ain

- 30 associations
- 718 salariés
- 300 bénévoles

Fédération ADMR de l'Ain

801, rue de la Source  
01440 Viriat

Tél. 04 74 23 21 35

info01@fede01.admr.org  
www.fede01.admr.org



Une dynamique de territoire

SOLIDARITÉ ET INNOVATION

Le CA de l'Union nationale ADMR.



## Le président de l'ADMR de l'Ain élu vice-président national

Avec l'élection de son président, Jean-Pierre Lamétairie-Laissu, à la vice-présidence de l'union nationale, la fédération ADMR de l'Ain renforce sa présence au sein du réseau associatif national et son implication dans l'élaboration de la politique stratégique du secteur de l'aide à la personne.

PAR MATHILDE PALFROY

La fédération ADMR aindinoise est investie de longue date au niveau national, dans sa contribution aux réflexions communes comme sur le terrain, s'étant portée pilote pour la mise en œuvre de plusieurs projets. C'est dans l'Ain qu'est déployé l'habitat inclusif « Habiter autrement », avec les résidences Haissor destinées aux personnes retraitées et/ou en situation de handicap. Dotées d'espaces communs de manière à favoriser les liens sociaux et les activités partagées, ces résidences à loyer modéré ont été mises en place dans le département dès 2013. L'Ain a également tenté l'aventure du béguinage, un autre modèle d'habitat accompagné innovant, avec le Clos Galland à Loyettes. La fédération a aussi contribué à initier la mise en œuvre du programme ESMS\* numérique [dont la finalité vise à s'équiper et à utiliser un dossier usager informatisé (DU) au bénéfice des personnes accompagnées] et, plus récemment, s'est impliquée dans le travail national de rédaction des « pratiques de bonnes conduites » destinées aux professionnels salariés au sein des établissements du réseau.



Grégory Mariller  
Directeur général de la fédération ADMR de l'Ain

### UNE IMPLICATION RENFORCÉE

Jean-Pierre Lamétairie-Laissu, président de la fédération ADMR de l'Ain, a été élu vice-président en charge de la communication auprès de l'union nationale. Une reconnaissance du travail bénévole accompli depuis dix ans et de nouvelles fonctions de représentation nationale amenées à renforcer la participation du département de l'Ain aux prises de décisions du réseau.

« La présence de notre président au sein de l'instance dirigeante va nous permettre de continuer de contribuer à l'élaboration des politiques nationales et de renforcer notre dynamique de territoire. Déjà très impliqués, nous allons l'être encore davantage », se réjouit Grégory Mariller, directeur général de la fédération ADMR de l'Ain. « C'est un honneur pour notre fédération, qui a toujours été active et mobilisée, mais aussi une mise en valeur du travail mené par les bénévoles et les salariés de notre fédération. » ■

\* Établissements et services médico-sociaux

### SUR LE TERRAIN

## Une gouvernance humaine de proximité

L'ADMR est caractérisée par un fonctionnement en associations locales, regroupées en fédérations départementales et réunies en un réseau national.

Cette organisation concentrique allie la proximité des travailleurs et des bénéficiaires sur le terrain à une dimension nationale d'envergure et solide où s'élaborent des politiques nourries des expériences communes. « L'ADMR repose sur une formidable dynamique de solidarité entre bénévoles, salariés et partenaires », explique Jean-Pierre Lamétairie-Laissu. « Ce modèle associatif est une richesse unique dans un contexte difficile où les besoins en aide et en santé sont croissants. » Des associations sur territoire national, les difficultés et réussites sont remontées et analysées en groupe de travail avec la recherche permanente de solutions et améliorations à déployer pour améliorer le confort des salariés et la qualité de services.

La fédération ADMR de l'Ain possède un

représentant dans la quasi-totalité des commissions nationales chargées d'analyser et de définir les stratégies nationales. « Nous créons des supports, nous définissons les actions prioritaires, et les réflexions que nous menons ensemble viennent alimenter des groupes de travail spécifiques. Nos propositions peuvent être portées devant le CA », explique Julie Meneau, responsable du pôle Développement qualité communication de la fédération de l'Ain et membre depuis plusieurs années de la commission « qualité nationale ». « Nous avons un cadre ou un bénévole présent dans quasiment chaque commission nationale, ce qui est à la fois utile et enrichissant pour le département. » ■



Julie Meneau  
Responsable du pôle Développement qualité communication de la fédération de l'Ain



Réunion à la Fédération ADMR de l'Ain dans le cadre du projet pilote ESMS Numérique en présence de la délégation nationale ADMR.



Jean-Pierre Lamétairie-Laissu

3 QUESTIONS À

PRÉSIDENT DE LA FÉDÉRATION ADMR DE L'AIN ET VICE-PRÉSIDENT EN CHARGE DE LA COMMUNICATION DE L'UNION NATIONALE

### Quel est le rôle du vice-président national en charge de la communication ?

En lien avec la présidente et les autres vice-présidents, il intervient dans la stratégie et la diffusion de l'image de l'ADMR. C'est un porte-parole, garant de la cohérence et de la visibilité des actions du réseau au niveau interne, auprès des médias et des institutions publiques. Par la diffusion des informations, il renforce la fédération des associations locales et départementales et des bénévoles.

### Comment abordez-vous ces objectifs ?

L'aide à domicile et l'accompagnement des personnes fragiles sont essentiels pour préserver leur dignité et leur qualité de vie. Pour répondre aux problématiques du secteur médico-social, nous devons continuer de développer une vision stratégique qui allie innovation, qualité des services et reconnaissance du travail mené en équipe. Nous devons nous adapter aux évolutions et apporter un accompagnement toujours plus efficace et plus humain.

### Pourquoi vous impliquer au niveau national ?

Participer à ces missions solidaires est source de satisfaction au quotidien. Depuis mes débuts à l'ADMR, j'ai pu mesurer l'impact direct de nos actions sur nos bénéficiaires. Une nouvelle fonction sera l'occasion d'apprendre et de relever de nouveaux défis. Je tiens à défendre et à faire perdurer notre modèle associatif, et tout simplement à continuer d'être utile et d'aider à faire avancer les choses.